

16 años fomentando el espíritu emprendedor

Genbioma reconocida como la start-up más innovadora de Navarra en los Premios EmprendeXXI

- **CaixaBank, a través de DayOne, CEIN y ENISA han organizado en Pamplona la entrega territorial de estos galardones, que este año alcanzan su 16ª edición.**
- **En el acto de entrega ha participado la directora territorial Ebro de CaixaBank, Isabel Moreno; el consejero de desarrollo económico y empresarial del Gobierno de Navarra, Mikel Irujo; y el director de contabilidad de ENISA, Pedro da Silva.**
- **Genbioma Aplicaciones es una empresa biotecnológica centrada en el desarrollo industrial de probióticos y postbióticos que ayudan a regular la glucemia en personas con diabetes, gracias a su capacidad de modular la microbiota Intestinal.**
- **Los Premios EmprendeXXI impulsan la actividad emprendedora y ponen en valor el trabajo de las empresas de nueva creación con mayor impacto en su territorio y que dan respuesta a los principales retos de la sociedad.**

Pamplona, 28 de marzo, de 2023

Genbioma Aplicaciones ha sido galardonada como la *start-up* más innovadora de Navarra en los Premios EmprendeXXI. Se trata de un reconocimiento impulsado por CaixaBank, a través de DayOne, su división especializada en empresas tecnológicas y sus inversores, y cootorgado por el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, a través de ENISA. En Navarra, la organización de estos galardones cuenta con el apoyo de CEIN.

Genbioma Aplicaciones, S.L es una empresa biotecnológica con una clara orientación al mercado internacional, centrada en el desarrollo industrial de probióticos y postbióticos que ayudan a regular la glucemia en personas con diabetes, gracias a su capacidad de modular la microbiota Intestinal. La empresa tiene una colección propia de cepas protegidas por patente internacional, seguras como ingredientes alimentarios y complementos nutricionales capaces de regular la glucemia de forma diferencial en la población diabética y de forma preventiva en los estadios iniciales de prediabetes.

Los Premios EmprendeXXI nacieron en el año 2007 con la voluntad de impulsar y apoyar las iniciativas emprendedoras, contribuir al desarrollo de jóvenes empresas con alto potencial y reconocer el impacto social, económico y medioambiental que estos negocios generan en su territorio. Desde su creación, el programa ha invertido 7,5 millones de euros en metálico y en acciones de acompañamiento y que han beneficiado a más de 465 empresas. Este año, que los premios alcanzan su 16.ª edición, 22 *start-ups* de Navarra han presentado su candidatura.

Premios en metálico y formación

El galardón obtenido por Genbioma incluye una dotación económica de 6.000 euros y el acceso a un programa de formación internacional. Se trata de una formación especialmente diseñada para *start-ups* con alto potencial de crecimiento, Moonshot Thinking for entrepreneurs, y está impartida por ESADE y expertos de Silicon Valley. Su realización combina sesiones formativas con la experiencia de visitar alguno de los principales *hubs* de innovación del mundo.

Asimismo, también tendrán la oportunidad de participar en el Investors Day EmprendeXXI, una jornada donde mantendrán contacto con inversores y empresas interesadas en colaborar con el ecosistema emprendedor y entrará a formar parte de la comunidad AlumniXXI, con los fundadores de las empresas ganadoras desde el inicio.

El acto de entrega, que ha tenido lugar en la sede de CaixaBank en Pamplona, ha contado con la presencia la directora territorial Ebro de CaixaBank, Isabel Moreno, el director de Contabilidad de ENISA, Pedro da Silva; y el consejero de desarrollo económico y empresarial del Gobierno de Navarra, Mikel Irujo; y se ha realizado en el marco de la jornada de innovación DayOne Innovation Summit, que ha acogido una sesión emprendimiento en primera persona con dos premiados de ediciones anteriores, Susana Sánchez, CSO & Co-founder de Moa Foodtech; y Roberto Díez, CEO de Telum Therapeutics e IKAN Biotech, que ha estado moderada por Carlos Lacosta, director DayOne Ebro de CaixaBank.

Las *start-ups* más innovadoras de Navarra

Además de Genbioma, en el evento han estado presentes las *start-ups* finalistas, que han presentado sus proyectos y han sido reconocidas por los organizadores por su contribución a mejorar la sociedad. Estas han sido las empresas finalistas en CCAA:

- Bread Free es la primera empresa del mundo que ha logrado fabricar harina de trigo sin gluten, apta para celíacos, combinando biotecnología, inteligencia artificial y subproductos de la industria agroalimentaria. Bread Free pretende impulsar un modelo de negocio ofreciendo una solución única que aportará innovación y resiliencia. La solución de Bread Free es clean label y su generación no produce residuos. El producto final tiene, además, mayor nivel nutricional a un precio más asequible para el consumidor.

- Ingredalia se dedica al desarrollo y producción de ingredientes que aportan salud y sostenibilidad a la sociedad a partir de lo que sobra y se descarta en la industria agroalimentaria. A través de la tecnología recuperan y potencian las propiedades beneficiosas de los vegetales haciéndolas accesibles a más población durante todo el año y consiguiendo que aquellos que no les gustan los vegetales tengan igualmente acceso a sus propiedades beneficiosas.

- Medical Plasmas es una IEBT dedicada a la investigación, desarrollo, producción y comercialización de equipamiento médico basado en tecnología de plasma físico atmosférico frío. Ha desarrollado el primer equipo médico para el tratamiento de las úlceras crónicas de pierna en personas mayores basado en un jet de plasma atmosférico frío de aire cuya tecnología está siendo patentada en Europa, USA, Japón, China y Hong Kong.

- Neuraptic ha diseñado un software con el que cualquier empresa puede diseñar, entrenar, desplegar en producción y mantener, modelos de inteligencia artificial customizados. El cliente solo tiene que subir los datos y recibir los resultados. Su plataforma mejora la productividad de las empresas y la calidad del trabajo de las personas automatizando tareas específicas y repetitivas pero que hasta el momento solo podían hacer los humanos porque se basan en la experiencia.

Fomento del espíritu emprendedor en España y Portugal

La 16ª edición de los Premios EmprendeXXI ha recibido un total de 1.135 candidaturas procedentes de España y Portugal, lo que representa casi un 50% más que el año anterior. De estas más de 1.100 propuestas, la organización premiará 19 a nivel territorial: 17 en España (una por comunidad autónoma) y dos en Portugal (zona norte-centro y Lisboa-sur e Islas).

En paralelo, también se premiará a las empresas de cualquier territorio que ofrezcan las mejores soluciones a algunos de los retos actuales que afronta la entidad y la sociedad en general. Las empresas seleccionadas obtendrán un premio en metálico de 20.000 euros y sus propuestas estarán enfocadas, concretamente, a dar respuesta a seis grandes desafíos vinculados al sector financiero, las ciudades y pueblos sostenibles, la protección del planeta, la salud, la industria agroalimentaria y el sector del turismo, la restauración y el ocio.

También se entregarán dos accésits a la empresa con mayor impacto social y a la innovación más disruptiva.

Asimismo, todas las empresas que se han presentado a los premios tienen acceso a sesiones formativas *online* de CaixaBank sobre algunas de las principales temáticas de interés para las *start-ups*. Además, ENISA ofrece a quienes participen en estos premios la posibilidad de acceder a su financiación, que está dirigida al emprendimiento innovador, a través del préstamo participativo, mediante sus diferentes líneas de financiación: Jóvenes Emprendedores, Emprendedores, Crecimiento, Agrolnnpulso y Emprendedoras Digitales.

Sobre CaixaBank DayOne

DayOne es la división de CaixaBank especializada en empresas tecnológicas y sus inversores. Su objetivo es acompañar a todas las empresas de base tecnológica, de rápido desarrollo y ámbito de actuación global que realizan actividades de valor añadido y que financian el crecimiento en sus primeras etapas principalmente con fondos propios. También dispone de servicios especializados para inversores que apoyan el crecimiento del ecosistema (*Business Angels, Venture Capital y Corporates*).

Además, DayOne desarrolla una labor de banca relacional con los diferentes actores del ecosistema, facilitando las relaciones, las sinergias, el conocimiento y la innovación mediante alianzas estratégicas. De esta manera, CaixaBank potencia su estrategia de ofrecer un modelo de banca especializada por segmentos, totalmente ajustada a las necesidades de cada perfil de cliente.

Actualmente, DayOne cuenta con espacios físicos en Barcelona, Madrid, Valencia, Zaragoza, Bilbao y Málaga y tiene gestores de negocio en Murcia. Los centros DayOne están concebidos como *hubs* para el encuentro del talento y del capital. Su principal función es servir de punto de reunión entre los fundadores de empresas tecnológicas, los socios que les ayuden a hacer crecer su negocio y los inversores interesados en empresas innovadoras con potencial de crecimiento.

Para contribuir al desarrollo de jóvenes empresas innovadoras con alto potencial de crecimiento, la entidad lanza cada año desde su creación en 2007 los Premios EmprendeXXI. Estos galardones se han convertido en un reconocimiento consolidado en el territorio y de referencia para *start-ups* de España y Portugal. Además, cuenta con un programa de innovación abierta para apoyar a las *start-ups* denominado *DayOne Open Innovation Program*.

Sobre ENISA

La Empresa Nacional de Innovación es una sociedad pública dependiente de la Dirección General de Industria y de la PYME (Secretaría General de Industria y PYME del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo) que desde 1982 participa activamente en la financiación de proyectos viables e innovadores, impulsados por pymes, así como por personas emprendedoras.

El universo de empresas que se dirigen a ENISA buscando financiación para su proyecto empresarial es muy amplio, con presencia en todos los sectores y en todas las comunidades autónomas.

Los préstamos participativos de ENISA no exigen más garantías que las del propio proyecto empresarial y un equipo gestor solvente, con importes de entre 25.000 y 1,5 millones de euros.

En 2022 el número de préstamos aprobados ascendió a un total 642 operaciones (un 14,6% más que en 2021), por un importe de más de 105,5 millones de euros (13,6% más que en 2021), convirtiéndose así, en la mayor inversión anual de su historia con un número de aprobaciones

récord. Desde que ENISA iniciara la concesión de préstamos participativos ha invertido más 1.200 millones de euros y cuenta con más de 8.150 préstamos desembolsados y 7.130 empresas financiadas.

Sobre CEIN

El Centro Europeo de Empresas e Innovación de Navarra, popularmente conocido por su acrónimo CEIN, es una empresa pública sin ánimo de lucro dependiente de la Vicepresidencia de Desarrollo Económico del Gobierno de Navarra. CEIN es un organismo homologado por la Comisión Europea encargado de promover y ayudar a los emprendedores en la creación de nuevas empresas, especialmente innovadoras, así como de apoyar a las empresas ya existentes en su crecimiento. Actualmente está integrada en la Corporación Pública Empresarial de Navarra.